



な か は ら

学校教育目標：

心身ともに逞しく、主体的にねばり強く学び、思いやりのある児童の育成

文責 校長 池田 雄一郎

子どもたちとしっかり向き合うために

PTA 総会の時に、保護者の皆様に二つお知らせをいたしました。

一つ目は「学校における留守番電話の設定」、二つ目は「教材費やPTA会費等の学校徴収金の口座振替」です。

現在全国の学校において、「教職員が心身ともに健康でワークライフバランスを実現しながら、子どもたちと向き合う時間を確保し、やりがいを持って効果的な教育活動を持続的に行うことができる環境の実現」を目指し、教職員の働き方改革を行っています。

また、同時に教員のなり手不足の問題も深刻さを増しています。教員をあきらめる学生の意見として、教職員はブラックな労働環境であり、本来の業務つまり、授業や子どもたちの指導以外に費やす時間が多く、その業務で心身をすり減らすことが多くあるとのことでした。一時期、将来なりたい職業に教員が復活しましたが、また最近消えつつあります。

そのような状況の中、人吉市でも、その一環として教職員の負担を軽減し、教員の本来の業務である授業づくりや子どもたちの指導に専念できる環境を整えるため、様々な改革を行っています。

中原小では、今年度初め、保護者の皆様には、欠席や遅刻連絡は基本的にメールシステムで行うようお知らせをしたところです。

今後、改革の一環として、学校における留守番電話の設定を早い時期に導入する予定です。詳しい時間帯や緊急連絡の場合などについて検討し、文書でお知らせいたします。保護者の皆様には、本件の趣旨について何卒、ご理解とご協力をお願いいたします。

また、もう一つは、学校徴収金システムの導入についてです。これは教材費やPTA会費等の学校で扱う現金を口座振替で徴収し、システム管理を行うものです。

学校では、

- ▲児童を通じて徴収した場合、家庭及び学校において紛失等のリスクが存在する。
- ▲児童から預かったお金を、担任が事務を持ってくる際、教室から大人の目が離れる。また、児童の健康観察等に十分時間がとれない。
- ▲児童が朝、提出することを忘れ夕方に提出した際、銀行に当日中に入金ができず、学校保管となり、紛失のリスクが発生する。
- ▲集金の度に、保護者は現金を釣り銭のいらないよう準備しなければならない。
- ▲事務室に持参する場合、平日の業務時間帯（8：15～16：45）に限られてしまう。

などの課題があります。また一歩間違えば紛失や盗難などひやりとする場面があり、神経を磨り減らす場面もあります。そこで現金紛失や盗難防止、教職員の事務負担と現金管理による精神的負担等を軽減させることを目的として、市内小中学校でシステムを導入し、早ければ令和7年度から稼働できないか検討を始めます。今後詳細について随時お知らせいたしますが、このことにつきましても、留守番電話同様何卒、ご理解とご協力をお願いいたします。

「お月様は見ている」5月全校朝会より 5/13日(月)

今日は、お月様の話をします。

昔、あるお月様がとてもきれいな夜、その日の夕ご飯を買うお金がないお母さんと男の子の二人家族がいました。この日、男の子はおなかが減って「おなかが減ったよう」と泣いていました。お母さんは、その姿を見て、何か食べさせてあげたいと思い、近所に何か食べ物はなにか探しに行きました。するとある人の家のスイカ畑を見つけ、誰か見ていないかあたりをキョロキョロして、畑に入り、スイカを盗もうとしました。お母さんの後をこっそりついて行った男の子は、母がスイカを盗もうとする姿を見て、「人の物を盗ったらだめだよ。ばれないと思ってもお月様が見ているから。」「僕は、我慢できるし、お母さんが僕のために悪いことをしてほしくないし、悪いことして盗った物はいらない。」と言いました。お母さんは、誰も見ていないからいいだろうと、盗もうとしたことを恥ずかしく思い、男の子に泣いて謝りました。

という話です。

この話はみんなにも当てはまると思います。例えば、トイレのスリッパ、人が見ていないと並べない、運動場のゴミ、見えないと平気で捨てる、先生が見ていないとちゃんと授業を受けない、友達にちょっかいや悪口を言う、などなど。

お月様には目はありません。口もないから人に教えることもできません。でもよくないことをしていることを一番知っているのは、みんな一人一人が必ず持っている心です。そして、お月様とはもしかしたら、自分の心なのかもしれません。

昔から良いことも悪いことも必ず自分に返ってくると言われています。もし、自分に悪いことばかり起こったとしたら、きっとお月様が見ていて早く気づきなさいと言っているのでしょう。みんなが楽しく仲良く暮らしたいのであれば、誰かが見ていなくてもきちんとやることです。校長先生は、一生懸命勉強しているみんなの姿勢や目が大好きです。そんな姿を見るために、毎日様子を見に行きます。